
Semaine du 5 au 13 août 2023 
 

JMJ 2023 : « Réveiller notre préoccupation pour l’Evangile » 
 

« Lorsque nous sommes découragés, consciemment ou non, nous nous “retirons”, en “retraite” 

du zèle apostolique, nous le perdons, et nous devenons des “fonctionnaires du sacré”. C’est très triste 

quand une personne qui a consacré sa vie à Dieu devient un “fonctionnaire”, un simple administrateur 

des choses. C’est très triste. (...) Au moment du découragement, au moment de la “retraite”, laissons 

Jésus remonter dans la barque, avec l’espérance des premiers temps, cette espérance qui doit être 

ravivée, reconquise, rééditée. Il vient nous chercher dans nos solitudes, dans nos crises, pour nous 

aider à recommencer. La spiritualité du recommencement. N’en ayez pas peur. Ainsi va la vie : tomber 

et recommencer, se lasser et recevoir à nouveau la joie. Recevoir cette main de Jésus. (...)  

Frères et sœurs, ce que nous vivons est certainement une époque difficile, nous le savons, mais 

le Seigneur demande aujourd'hui à cette Église : “Veux-tu descendre de la barque et sombrer dans la 

déception, ou me laisser monter et permettre à la nouveauté de ma Parole de reprendre en main le 

gouvernail ? À toi, prêtre, consacré, consacrée, évêque : veux-tu simplement t’accrocher au passé que 

tu as derrière toi, ou bien jeter à nouveau avec enthousiasme les filets pour la pêche ?” Voilà ce que le 

Seigneur nous demande : de réveiller notre préoccupation pour l’Évangile. 

Chers frères et sœurs : tous, laïcs, religieux, prêtres, évêques, tous, n’ayez pas peur, jetez vos 

filets. Ne vivez pas en accusant : « ceci est un péché, ceci n’est pas un péché ». Qu’ils viennent tous, 

puis nous parlerons, mais qu’ils entendent d’abord l’invitation de Jésus, puis le repentir, puis la 

proximité de Jésus. S’il vous plaît, ne faites pas de l’Église une douane : ici n’entrent que les justes, 

ceux qui vont bien, ceux qui sont bien mariés, et dehors tous les autres. Non. L’Église n’est pas cela. 

Les justes et les pécheurs, les bons et les mauvais, tout le monde, tous. Et puis, que le Seigneur nous 

aide à résoudre la question. Mais tous. »  

Homélie du Pape François, Vêpres du 2 août 2023 

au Père et dans l’amour de l’Esprit. » 
 

 


